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Орфографическая минутка
1. Словарные слова



ж…вотное, к…стюм, ок…ан и о е



2.спелая пшеница;  известная 
фамилия; мужской костюм; Тихий 
океан; в топком болоте.

Какая?



Тема: Правописание
 букв безударных гласных

 в окончаниях имён 
прилагательных

 



Что общего у этих слов?

Шапка
Платье
Сарафан

Это имена существительные, т. к. 
обозначают предмет, в 
единственном числе, 
неодушевлённые, это одежда.

А чем различаются эти существительные? 
Определите род имён существительных.

Эти существительные разного рода: шапка 
женского рода, платье – среднего, сарафан 
– мужского.



► Можно ли имена существительные изменять по родам? Почему?

Род для имён существительных – это 
постоянный признак

Опишите данные предметы, используя имена 
прилагательные: СИНИЙ, БОЛЬШОЙ, 
КРАСИВЫЙ. А помогут вам вопросы.

ж. р.
Шапка (Какая?)
ср. р.
Платье (Какое?)
м. р.
Сарафан (Какой?) 



Род для имён прилагательных признак 
изменяемый или неизменяемый? 
Почему?
► Изменяемый признак, потому что одно и тоже 

прилагательное может быть и мужского, и 
женского, и среднего рода.

Как же могут изменяться имена 
прилагательные и как определить 
род имён прилагательных?

Имена прилагательные могут изменяться по 
родам. А чтобы определить род имён 
прилагательных надо определить род имени 
существительного, с которым оно связано.



► На какой вопрос отвечают имена прилагательные женского рода? 
Какие окончания имеют имена прилагательные женского рода? 

► Какая?     -ая, - яя

► На какой вопрос отвечают имена прилагательные среднего рода? Какие 
окончания имеют имена прилагательные среднего рода?

► Какое?    -ое, -ее

► На какой вопрос отвечают имена 
прилагательные мужского рода? Какие 
окончания имеют имена прилагательные 
мужского рода?

► Какой?       -ий, -ой, -ый.



М.р.
Как ой ?

Ср.р.
Как ое ?

Ж.р.
Как ая ?

- ой
- ый (- ий )

- ое (- ее ) - ая (- яя )

Мн.ч. 
Как ие ?

- ие (- ые )



Как проверить безударные 
окончания им. 
прилагательного? 
► Работа с таблицами с.118-119 ) 

► Безударные падежные окончания 
имён прилагательных пишутся так 
же, как и ударные, кроме 
прилагательных мужского рода в 
именительном падеже.(учебник  
с. 120, правило. Рубрика Обрати 
внимание. 



Для того, чтобы правильно написать 
безударное окончание им. Прилагательного 
нужно:
► 1. Найти в предложении им. существительное, 

к которому относится прилагательное, 
определить род и падеж.

► 2. Вспомнить окончание прилагательного в 
этом падеже.

► !Сравнить окончание прилагательного и 
окончание вопроса, на который оно отвечает!

► Город Севастополь находится на берегу 
красивого моря.

► Моря (какого?) красивого (Р.п.)





Списать в тетрадь упр. 1 
с. 120
► Почему у одного и того же имени 

прилагательного могут быть разные 
окончания?

► Вывод: потому что одно и тоже 
прилагательное может быть и мужского, и 
женского, и среднего рода , так как зависит 
от имени существительного.

► Выписать из текста  упр. 2 с. 121 
словосочетания прил.+сущ



Оцените свою работу на 
уроке

Сегодня на 
уроке я   Я  

-узнал, открыл 
для себя…
-научился, смог…
-могу похвалить 
себя и своих 
одноклассников 
за …


